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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）機場管理局行政總
裁許漢忠在最新一期機管局通訊《翱翔天地》中表
示，機場於11月在客運量、貨運量和飛機起降量均
錄得穩健增長，較去年同期分別增加6.8%、6.6%和
6.5%，其中貨運量更創下單日和單月新高。他預
計，由於節日因素，升勢由去年12月將持續下去。
許漢忠又回顧去年機場發展，包括民航處新總部
配備的新航空交通管制系統，足以應付2030年或以
後的航空交通需求。機場已增加20個停機位，中場
範圍建造項目亦如期進行，國泰航空貨運站也於去年
投入運作，令機場貨運能力提升至每年740萬公噸。

今夏起降量接近飽和

他 又 表
示，根據航
空公司提交
的2014年夏
季航班時間
表，每天飛
機起降量將
達 約 1,050
架次，與機場每天實際最高容量相差不遠。展望未
來，他指機場航空服務需求只會繼續增長，而三跑道
系統計劃進展良好，目標是按計劃於2014年初提交
環評報告。

普選須依基本法 自由黨反對「公提」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）基本法明確訂明香

港可於2017年「一人一票」普選行政長官，但反對
派卻不斷鼓吹脫離基本法框架的所謂「公民提名」。
自由黨黨魁田北俊昨日接受電視台訪問時說，基本法
已經列明提名委員會組成要符合均衡參與，考慮到任
何要討論亦須依足基本法，他們反對「公民提名」。

田北俊：「守尾門搵嚟講」
田北俊昨日在接受電視台訪問時指出，該黨明白
很多市民都期望香港的高度自治「越高越好」，但香
港政制發展屬於「一國」事務，中國是香港的主權
國，「特首作為象徵性與實際性的香港第一把手，中
央在特首人選以至任命權，當然『有啲話事權』」，
而倘任何人都可以參選特首選舉，而獲選後中央政府

定要任命，「那香港與獨立地區有何分別？」
他直言：「『守尾門』是『搵嚟講』。以中國今
時今日的國際地位及實力，中央是無可能不任命港人
挑選出的行政長官人選。為此，中央要及早同意人
選。因為香港不是獨立，全港市民都知香港不是獨
立！……政改是屬於『一國』事務，有別於堆填區
及免費電視牌照等『兩制』事務。」

盼政改勿原地踏步
被問及自由黨對政改的立場時，田北俊說，自由黨

希望中央政府及特區政府提出「越低門檻越好」的政
改方案，以爭取立法會反對派4票的支持，讓方案可
成功獲三分二議員支持通過，「自由黨不希望政改原
地踏步，任何好過現行政改方案，自由黨都會支持」。

廣東省疾控中心傳染病預防控制所
所長何劍峰昨日表示，前日派人

到患者羅湖區住所調查，顯示雖然患者
及其家人都沒有直接接觸過活家禽，近
期亦沒有食雞，但他每日都會到街市買
菜，估計街市可能是感染源頭。

粵爆零星個案風險高
何劍峰又稱，近期廣東省出現多宗

H7N9個案，不同種類的禽流感可能同
一時間在同一街市內存在，不排除會
互相洗牌。他指，廣東省再有H7N9
個案的風險高，但強調只是散發個
案，不會大規模爆發。
港大微生物學系講座教授袁國勇則

說，如果內地家禽市場的生物保安措
施做得不足，預期未來3個月仍會出現
禽流感病毒傳人的個案。他指出，今
年全年內地和香港相繼出現3個不同品
種禽流感病毒傳人的病例，顯示病毒
非常活躍，內地市場家禽數目又多，
出現交叉感染的機會一定增加，繼而
人類感染的機會亦會上升。

家人沒病徵 列外地傳入
衛生防護中心昨日亦表示，患者在

深圳的家居接觸者至今沒有出現病
徵，51名北區醫院及救護車服務人員
正繼續接受醫學監察，其中北區醫院

一名醫護人員出現咳嗽帶痰及喉嚨
痛，其呼吸道樣本經衛生防護中心公
共衛生化驗服務處化驗後，證實對
H9N2病毒呈陰性反應。
至於羅湖邊境管制站一名曾於病人入

境時接觸他的人員亦沒有出現病徵，現
正接受醫學監察。中心指，至今該宗個
案沒有新增接觸者，由於患者在整段潛
伏期內居於深圳，這宗個案會被列為外
地傳入。衛生防護中心已將調查所得交
予廣東衛生部門跟進。

病毒對特敏福未見耐藥
發言人又指，公共衛生化驗服務處

的基因分析顯示，病人的病毒基因屬
禽源性，與近年於本港及內地發現的
禽流感病毒沒有出現明顯變異。至今
沒有證據顯示病毒基因與人類流感病
毒基因出現重組，基因分析亦顯示病
毒對特敏福沒有耐藥性。中心會繼續
與其他衛生當局聯繫，按既定機制分
享有關基因排序資料。
另外，食環署在本港街市抽取環境

樣本的化驗結果顯示，過去3年，驗出
H9病毒的數字均持續上升，去年頭11
個月在3,817個樣本中，有64個驗出
H9病毒，比率大約是1.68%；而對上
兩年，驗出H9病毒的比率分別大約是
1.06%及0.73%。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）本港前日確診2013年首宗人類
感染H9N2禽流感個案，患者86歲老翁仍在瑪嘉烈醫院接受隔離
治療，情況穩定。廣東省疾控中心昨表示，患者每日都會到街市
買菜，估計街市可能是感染源頭。疾控中心又指廣東省再有
H7N9個案的風險高，但強調只是散發個案，不會大規模爆發。
有專家則表示，如果內地家禽市場的生物保安措施做得不足，預
期未來3個月仍會出現禽流感病毒傳人的個案。
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